
Hutbe, 16.11.2018 
Mevlit Kandili 

 ُ ُ وَيَغْفِرْ لكَُمْ ذنُوُبَكُمْ وَ�ّٰ َ فَاتَّبِعوُنٖى يُحْببِْكُمُ �ّٰ ﴿قلُْ اِنْ كُنْتمُْ تحُِبُّونَ �ّٰ
 غَفوُرٌ رَحٖيمٌ﴾

 ِ كُ بِسُنَّتِي عِنْدَ «:أنََّهُ قَال صلى الله عليه وسلموَرُوِيَ عَنْ رَسُولِ �َّ تِي لَهُ المُتمََسِّ فسََادِ أمَُّ
 »أجَْرُ شَهِيد

Değerli Müslümanlar! 
Önümüzdeki pazartesi gününü Salı gününe 
bağlayan gece Peygamber Efendimiz (s.a.v.)’in 
doğum günü olan Mevlit Kandilidir. Bütün İslam 
dünyasına ve insanlığa mübarek olsun.  

Peygamber Efendimiz 571 yılı rebiülevvel ayının 
12. gecesi pazartesi günü dünyayı 
şereflendirmişti. Efendimiz (s.a.v.)’in dünyaya 
geldiği şehir olan Mekke başta olmak üzere 
insanlık bu dönemde ibadet ve insanlar arası 
ilişkiler itibarıyla zifiri karanlıkta yaşıyordu. 
Mesela, yeryüzünde Allah’ın evi olan Kâbe’nin 
bulunduğu Mekke'de insanlar putlara tapıyordu. 
Toplumda kabilecilik ve ırkçılık hâkimdi. Hak ve 
haklı kavramı kendi insanı için vardı. Bu sebeple 
de iç anlaşmazlıklar ve savaşlar yaygındı. Güçlü 
olanlar haklı, zayıflar haksız idi. Fakir ve 
kimsesizlerin yaşama hakkı yoktu. İçki, kumar, 
faiz ve zina gibi toplumun iktisat ve ahlakını ifsat 
eden her türlü menhiyat fütursuzca işleniyordu. 
Bilhassa kız çocukları ve kadınlar insan olarak 
bile kabul edilmiyor; bazen kız çocukları daha 
doğar doğmaz toprağa gömülüyordu. Aile 
mefhumu dumura uğramıştı. Bir erkek istediği 
kadar kadınla evlenebilirdi.  

Muhterem Kardeşlerim! 
Dinî ve sosyal açıdan bu kadar adaletsizliğin ve 
cehaletin hüküm sürdüğü bir dönemde son 
peygamber Hz. Muhammed (s.a.v.) dünyaya 
gelmiş, bu toplumda büyümüş, 40 yaşına 
geldiğinde kendisine Peygamberlik görevi tevdi 
edilmişti. Zulmün her çeşidinin yaşandığı bir 
toplumda ve karanlık bir çağda doğmuş ve 
büyümüş olmasına rağmen Allah (c.c.) onu 
tertemiz, kendisine itimat edilen, sözüne ve 
emanetine güvenilen bir insan olarak 
hazırlamıştı. Cahiliye toplumunda el-Emin 
sıfatını hakkıyla temsil etmişti. Cenâb-ı Hak, 
“(Ey Muhammed!) Seni ancak âlemlere 
rahmet olarak gönderdik.”1 buyurmuştu.  
Aziz Kardeşlerim! 
Elbette böyle şanlı bir Peygamber’in doğduğu 
gece kutlanmalı ve ihya edilmelidir. Ancak bu 
sözde kalmamalıdır. Peygamberi anmak, doğum 
gününü ihya etmek ve ona mersiyeler dizmek 
güzeldir. Ama bunlardan daha faziletlisi o yüce 
peygambere tabi olmak; onun sünnetine uygun 

                                                           
1  Enbiya suresi, 21:107 

bir hayatı yaşamaktır. Nitekim Cenâb-ı Hak 
Kur’an’ında “De ki: Eğer Allah’ı seviyorsanız 
bana uyun ki, Allah da sizi sevsin ve 
günahlarınızı bağışlasın. Çünkü Allah çok 
bağışlayandır, çok merhamet edendir.”2 
buyurmuş; Peygamberimizin kendisi de 
“Ümmetimin fesada gittiği zamanda kim 
benim sünnetime sarılsa ona şehit sevabı 
vardır.”3 diyerek bizi uyarmıştır.  

Aziz Kardeşlerim! 
Peygambere tabi olmak ne demektir? 
Peygambere tabi olmak, onun getirdiği dinin 
esaslarına onun gibi inanmaktır. Müslüman, ben 
Allah’a ve ahiret gününe inanırım ama namaz 
kılmam, oruç tutmam, zekât vermem, haram 
helal ayırmam, faiz, içki, kumar vb. yasaklardan 
uzak durmam, yalan, gıybet, haset vb. 
ahlaksızlıkların hâkim olduğu bir hayat yaşarım 
diyemez. Müslüman, verdiği sözde duruyorsa, 
ahdine sadıksa, topum içinde emanetine 
güvenilen bir insansa, yaptığı işi sağlam ve 
noksansız yapıyorsa, her türlü şer ve zararlı 
şeyden uzak duruyorsa, insanlığın fayda ve 
maslahatına uygun güzel şeyler yapıyorsa 
Peygamberine tabi oluyor demektir. Ancak 
bugün geldiğimiz noktada biz Müslümanların 
görüntüsü, hiç de öyle göğsümüzü kabartacak 
bir manzarayı yansıtmamaktadır. Müslümanlar 
olarak ne yapılması gerekiyorsa öyle yapılmalı 
ve bir an önce sünnet-i seniyyeye tabi olmak için 
harekete geçilmeli ve sahabenin izinden 
yürüyerek insanlığın özlemini çektiği 
Muhammed Ümmeti olmalıyız. Mevlit Kandiliniz 
tekrar mübarek; Efendimiz (s.a.v.) rehberimiz 
olsun.  

 
  

                                                           
2  Âl-i İmrân suresi, 3:31 
3     Taberânî, el-Mu’cemu’l-Evsat, 5414 



Sermon du Vendredi 16.11.2018 
Mawlid an-Nabî, la naissance du Prophète (sas) 
 

ُ غَفوُرٌ ﴿قلُْ انِْ  ُ وَيغَْفِرْ لكَُمْ ذنُوُبكَُمْ وَ�ّٰ َ فاَتَّبعِوُنٖى يحُْببِْكُمُ �ّٰ كُنْتمُْ تحُِبُّونَ �ّٰ
 رَحٖيمٌ﴾

 ِ تيِ لَهُ أجَْرُ «:أنََّهُ قاَل صلى الله عليه وسلموَرُوِيَ عَنْ رَسُولِ �َّ كُ بِسُنَّتيِ عِنْدَ فَسَادِ أمَُّ المُتمََسِّ
 »شَهِيد

Chers musulmans ! 
La nuit du lundi au mardi prochain est la nuit du 
Mawlid, qui célèbre la naissance de notre bien-aimé 
Prophète (sas). Puisse le monde musulman et 
l’ensemble de l’humanité bénéficier de la bénédiction 
de cette nuit.  

Notre Prophète (sas) a honoré notre monde de sa 
venue dans la douzième nuit du mois de Rabi’ul 
Awwal, un lundi. À cette époque, l’humanité était 
dans les ténèbres tant du point de vue religieux que 
social, à commencer par la ville natale de notre 
Prophète (sas), La Mecque. À titre d’exemple, la 
maison de Dieu, la Ka’ba, était souillée d’idoles 
auxquelles les mecquois vouaient leurs adorations. 
Le racisme et le sectarisme régnaient en maîtres et 
la notion de justice ne s’appliquait qu’à ses proches. 
C’est pour cette raison que de nombreuses 
dissensions et guerres civiles déchiraient la société 
de l’époque. Les forts avaient toujours raison et les 
faibles toujours tort. Les pauvres et les démunis 
n’avaient pas le droit de vie. Les interdits portant 
atteinte aux mœurs et à l’économie tels que l’alcool, 
les jeux de hasard, l’usure ou encore la fornication 
étaient pratiqués ouvertement. Les femmes n’étaient 
pas considérée comme des êtres humains ; les 
petites filles étaient même parfois enterrées vivantes 
dès leur naissance. La notion de famille était 
incomplète. Un homme pouvait se marier avec 
autant de femmes qu’il le désirait. 

Mes chers frères et sœurs ! 
C’est dans cette société où régnait une terrible 
injustice et une ignorance sans nom qu’est né et a 
grandi notre Prophète (sas) avant de devenir le 
messager de Dieu à ses 40 ans. Bien qu’il ait vécu 
dans une société d’injustice et d’oppression, Allah a 
fait de lui une personne pure, digne de confiance et 
respectée de tous. Le fait qu’il soit surnommé Al-
Amîn, « le digne de confiance », avant même le 
début de la révélation en est la plus belle preuve. 
Allah dit ainsi dans le Coran : « Et Nous ne t’avons 
envoyé qu’en miséricorde pour l’univers.  ».4 
 
Chers musulmans ! 
La nuit de la naissance d’un Prophète comme celui-
ci doit certes être commémorée et valorisée. Mais il 
ne faut surtout pas n’en rester qu’aux paroles. Il ne 
fait aucun doute que se rappeler du Prophète (sas) 
et se réjouir de sa naissance sont de bonnes 
actions. Mais la meilleure des choses est de passer 
à l’acte et de suivre la voie du Prophète en menant 
une vie conforme à sa sounna. Il est dit à ce sujet 

                                                           
4  Sourate al-Anbiya (Les prophètes), 21:107 

dans le Coran « Dis: « Si vous aimez vraiment 
Dieu, suivez-moi, Dieu vous aimera alors et vous 
pardonnera vos péchés. Dieu est Pardonneur et 
Miséricordieux.  ».5 Notre Prophète (sas) attire par 
ailleurs notre attention à ce propos lorsqu’il dit : 
« Celui qui s’accroche à ma voie alors que ma 
communauté sombre dans la perversion recevra 
la récompense du martyr. »6  

Mes chers frères et sœurs ! 
Que signifie suivre la voie du Prophète (sas) ? 
Suivre sa voie consiste à le suivre dans la foi et à 
respecter ses enseignements en matière de religion. 
Il est impensable qu’une personne se prétende 
musulmane, croit en Dieu et au Jour du Jugement 
Dernier tout en délaissant la prière et le jeûne, en 
refusant de donner la zakât, en ne différenciant pas 
le halal du haram et en n’essayant pas de se 
préserver des interdits tels que l’usure, l’alcool, les 
jeux de hasard, le mensonge, la médisance ou 
encore la jalousie. Une personne ne peut prétendre 
suivre la voie du Prophète (sas) qu’à condition de 
respecter ses promesses, tenir parole, être digne de 
confiance, essayer d’accomplir au mieux tout ce 
qu’elle entreprend, s’éloigner de tout ce qui est 
mauvais et nuisible et essayer d’être utile et de 
servir la communauté dans laquelle elle vit. Nous 
sommes malheureusement obligés de constater que 
cette description ne correspond pas exactement à 
nous autres, qui nous disons musulmans… C’est 
pour cette raison qu’il nous faut, de toute urgence, 
nous ressaisir. Chaque individu qui prétend être 
musulman doit passer à l’action et suivre 
véritablement la sounna du Prophète (sas). C’est 
seulement de cette façon que nous réussirons à 
fournir à l’humanité la génération de musulmans 
marchant dans les pas des compagnons du 
Prophète (sas) dont elle a tant besoin. 
 
Que cette commémoration de la naissance du 
Prophète qu’est le Mawlid soit une source de 
bénédiction pour nous tous, et que notre bien-aimé 
Prophète Muhammed (sas) soit notre guide. 

 
 

                                                           
5  Sourate Âl-i İmrân (La famille d’Imrân), 3:31 
6      Taberânî, al-Mou’djamou’l-Ewsad, 5414 


